



FRENTE POLÍTICOS

1. Latidos democráticos. “México necesita una presidenta que nos ponga a todos a jalar parejo”, fueron algunas de las frases de **Xóchitl Gálvez** al recibir la constancia como aspirante del Frente Amplio por México rumbo a las elecciones de 2024. “Recibo constancia como responsable de la construcción del Frente Amplio por México”. Flanqueada por los dirigentes nacionales del PAN, **Marko Cortés**; PRI, **Alejandro Moreno**, y PRD, **Jesús Zambrano**, ofreció un discurso en el Ángel de la Independencia. **Xóchitl Gálvez** precisó que no va a seguir dividiendo al pueblo. La buena noticia es que la democracia mexicana sigue latiendo. Y eso es demasiado.

2. Palabra empeñada. Al inaugurar el bulevar Luis Donaldo Colosio y el distribuidor Aeropuerto, en Cancún, Quintana Roo, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dijo sentirse orgulloso de que en la actualidad sea el sureste del país la región con mayor crecimiento económico. El Tren Maya y sus más de mil 550 kilómetros de longitud se traducen en un “tengan para que aprendan” hacia todos aquellos acostumbrados en el pasado a robar y a mantener la economía del sureste mexicano congelada. La gobernadora **Mara Lezama** destacó, además, que las obras se inauguraron con dos meses de anticipación. Días de cosecha nos esperan. Vengan.

3. Estancada. En torno al Quinto Informe de Gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**, expresó, a través de X, su agradecimiento a los trabajadores de Pemex por su trabajo en la producción de gasolina primaria en la refinería de Dos Bocas, en Tabasco. **Nahle** destacó el desarrollo de este proyecto como “histórico” y atribuyó el crédito de su consolidación al gobierno federal y, específicamente, al actual jefe del Ejecutivo. Espaldarazo a **Octavio Romero**, director de Pemex. Lástima que la funcionaria tenga su trayectoria política alineada a las magnas obras. La candidatura de Veracruz se le escapa...

4. Efecto dominó. El aumento del precio de limón impacta en San Luis Potosí, donde gobierna **Ricardo Gallardo**, porque los mayoristas lo reciben más caro y proviene de Michoacán, donde los productores son objeto de extorsión de la delincuencia o por lo costoso que es traerlo de la segunda alternativa, que es la zona de Colima, informó el mayorista **Pablo Martínez Rosales**. Los incrementos, dijo, se deben básicamente porque en Michoacán grupos delictivos detienen a los productores para quitarles dinero o pedirles cuota de paso, gasto que termina pagando el consumidor. Apúntensela al gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**. Una más,

5. Las instituciones. La importancia de mantener los organismos que funcionan en el país no se remite únicamente al tema político. El Inai, bajo la presidencia de **Blanca Lilia Ibarra**, instruyó a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente dar a conocer las versiones públicas de los dictámenes de reparación del daño que se emitieron en relación con las conductas consideradas como delito en torno al pez totoaba macdonaldi, que es objeto de caza ilegal y está en peligro de extinción. La titular de la Profepa, **Blanca Alicia Mendoza**, debe dejar en claro si está o no haciendo algo por el hábitat... o sólo cobra por cobrar.